

EDITORIALA

Mila esker

Aurrekoan genion bezala ez da laudorio zale ez eta lausengu zalea izan. Isiltasun eta apaltasun umilean aritu da militantziaren errailean ezer eskatu gabe eta asko emanaz. Liburu artean murgildurik etengabe, bere jakituria jarri du organizazioaren zerbitzura. Zenbat eta zenbat militantek edan dute bere ikasgaietatik, zenbat eta zenbatek praktikan jarri berak irakatsitakoa? Honelakoa da Valentín Bengoa.

ELA honek badu zerbait erakar-garratasuna eta zirrara sortzeko, sortzen duen moduan. Txiki txikitik, familiaren altzoan bizi izan zuen ELArekiko gertutasuna, ordu-rako bere aita ELAko militantea zen eta. Gerora, norberak bere bidea hartu behar eta, apaiztu eta ondoren erbestean eman zituen urte batzuk bere formazio pertsonala, intelektuala eta ideologikoa aberasten. Aberrirako bueltan gaitasuna itzela erakutsi zuen bere inguruan militante talde bat osatzen eta formatzen. Klandestinitateko urteak dira eta lagunak ezkutuan biltzen dira, paperak atera, eztabaida luze-etan murgildu eta biharamunek ELAren proiektua hausnartzen dabilta Valentín aholku eta iradokizunen itzalean. Zenbat irakaspén eta bizipen, zenbat lan ELAren alde.

Sindikatuak legeztatzen diren Valentínekin lana egin du konfederazioan, inguruan izan dituen guztion begikotasuna lortu duela, are gehiago begikotasuna eta miarrena ere. Ideiatan tinko, dialektikan zorrotz eta erakusteko beti prest, bere senaz baliatu izan da ELA berriaren orientabide estrategikoak definitu eta zehazteko. ELAren izaera laburbiltzen duten idatziak Valentín Bengoaren kutsu aberatsa dute.

Ez da Valentín izan ELAko aginte organoetan egotearen alde. Bere burua aldamenen ikusten zuen, laguntzen, zuzentzen, hausnarketara bideratzen, adimen argiz testuingurua aztertzen eta, oro-har, ELAren proiektua gorpuzten. Hortxe bere apaltasuna eta handitasuna, biak batera. Halaxe da Valentín, militante sutsua. Esker mila Valentín Bengoari.

El Palacio Euskalduna de Bilbao acogerá los días 23 y 24 de enero el XIII Congreso Confederal de ELA, bajo el lema *Lankidetu!*

TODO LISTO PARA EL XIII CONGRESO

Largos meses de debates en comarcas y federaciones en torno a la ponencia general; más de 2.000 delegados y delegadas en torno a los 110 cursillos organizados por la Fundación Manu Robles-Arangiz para explicar y debatir la ponencia; presentación de 140 enmiendas para que sean discutidas y votadas; nueve propuestas de resoluciones aprobadas ya por el Comité Nacional... Todo este trabajo tendrá su colofón este miércoles y jueves –días 23 y 24 de enero– en el XIII Congreso Confederal que nuestro sindicato celebrará en Bilbao.

Los 736 delegados y delegadas congresuales tendrán durante esos dos días tres labores fundamentales. En primer lugar, la aprobación del informe de gestión –balance de los últimos cuatro años–. En segundo lugar, la aprobación de la ponencia –las líneas estratégicas a futuro–, con las enmiendas que se incorporen. Finalmente, la votación del nuevo Comité Ejecutivo.

PRIMER DÍA: MIÉRCOLES 23 DE ENERO

El primer día de Congreso será el miércoles 23 de enero. Tras la acreditación de las delegadas y delegados y la elección de la Mesa, se hará una pequeña presentación de las organizaciones invitadas: sindicatos –tanto de Euskal Herria como del extranjero–, organizaciones y representantes sociales. A continuación, vendrá el primer punto fuerte del Congreso: analizar lo sucedido desde el anterior Congreso confederal, en noviembre del 2008. Adolfo Muñoz, *Txiki*, actual secretario general, será la persona de presentar la primera parte del informe de gestión. Después de Muñoz será Amaia Muñoz, secretaria general-adjunta, quien continúe con la presentación del informe del Comité Ejecutivo saliente. Una vez concluida la presentación las y los congresistas votarán el informe.

A la tarde, será el turno de las comarcas y de las federaciones, que tendrán su oportunidad para replicar el informe. Tras el correspondiente turno de respuestas, los 736 delegados y delegadas congresuales podrán votar el informe de gestión. Para concluir este intenso primer día, se realizará un merecido homenaje a Valentín Bengoa, una persona que desde la discreción y la humildad ha sido imprescindible para que ELA sea el primer sindicato de Hego Euskal Herria.

SEGUNDO DÍA: JUEVES 24 DE ENERO

Tras analizar lo realizado en el periodo intercongresual, el jueves 24 será el momento de abordar las líneas estratégicas del futuro y elegir el equipo que se encargará de liderarlo los próximos cuatro años. A partir de las 09:30, Leire Txakartegi, Mikel Noval, Xabi Anza y Joseba Villarreal presentarán en nombre del Comité Ejecutivo la Ponencia general. Tras la presentación de la Ponencia será el turno para debatir y votar las enmiendas que han elaborado los diferentes cuadros y militantes del sindicato.

Para terminar la mañana vendrá el tercer gran apartado del Congreso: la presentación de la propuesta del nuevo Comité Ejecutivo. Un Comité Ejecutivo que no presenta ninguna novedad en cuanto a los nombres aunque sí en cuanto a la creación de nuevos departamentos –Leire Txakartegi asumirá el Área de desempleo– y el desempeño de las diferentes funciones (en el cuadro que acompaña esta información se analiza la propuesta del nuevo Comité Ejecutivo y sus funciones).



Antes de la pausa para comer las y los congresistas tendrán que votar tanto la Ponencia general como la propuesta de Comité Ejecutivo. Tras el recuento y dar a conocer los datos, el nuevo secretario general realizará el primer discurso, dando paso al acto final que clausurará el XIII Congreso Confederal.

XIII CONGRESO CONFEDERAL COMITÉ EJECUTIVO PERSONAS Y FUNCIONES

Propuesta del Comité Nacional

Adolfo Muñoz. Secretario General.

Amaia Muñoz. Secretaria General adjunta. Tesorera. Iparralde.

Patxi Agirrezabala. Comunicación.

Amaia Aierbe. Servicios Jurídicos.

Xabier Anza. Formación.

Laura Gonzalez de Txabarri. Relaciones internacionales.

Txema Laiseka. Afiliación. Elecciones sindicales.

Mitxel Lakuntza. Coordinación de Navarra.

Mikel Noval. Política social. Empleo y Formación. Gabinete de Estudios. Medioambiente.

Leire Txakartegi. Políticas de igualdad de género. Jóvenes. Salud laboral. Inmigración. Euskara. Desempleo.

Eustakio Uranga. Organización y Acción confederal.

Joseba Villarreal. Negociación Colectiva.

Lankidetu!

En el pasado *Astekaria* recogimos el resumen de cuatro de las nueve resoluciones que se debatirán en el XIII Congreso. En este número resumimos las otras cinco resoluciones.

POR UNA POLÍTICA PENITENCIARIA HUMANA, POR UN PROCESO DE PAZ Y RECONCILIACIÓN



El XIII Congreso confederal considera injusta, inhumana y contraria a derecho la política penitenciaria que los estados español y francés practican con los presos y presas políticas vascas.

- La dispersión afecta a más de 600 presos, que son repartidos por toda la geografía española y francesa, con el objeto de alejarlos de sus lugares de origen, castigando injustamente a los propios reclusos, a sus familiares y a sus amigos.
- Persiste la negativa a excarcelar a las personas presas con enfermedades graves incurables como la ley prevé.
- Y persiste la aplicación del alargamiento de penas, mediante la aplicación de la doctrina llama-

da Parot, y ello a pesar de que el Tribunal Europeo de Derechos Humanos falló, por unanimidad, que esa práctica viola el principio de legalidad y el derecho a la libertad y seguridad del Convenio Europeo de Derechos Humanos.

Esta política penitenciaria responde a criterios de venganza, y encuentra su legitimación en el Pacto Antiterrorista, suscrito por PP y PSOE y refrendado por las confederaciones sindicales españolas y francesas. Los postulados represivos, antidemocráticos y antisoberanistas de ese pacto son compartidos por todos los aparatos del estado, por el gobierno francés y por un sinfín de instituciones, organizaciones y medios de comunicación españoles.

La vigencia de ese pacto explica también la negativa del gobierno español a gestionar el escenario de paz abierto por la decisión unilateral de ETA de abandonar definitivamente la lucha armada. Nunca ningún gobierno de los estados español y francés ha tenido la oportunidad que hoy se presenta para resolver definitivamente este problema de naturaleza política.

Es tiempo de derogar el Pacto Antiterrorista, de inaugurar una pedagogía de la resolución del conflicto, de impulsar la reconciliación basada en la verdad y la justicia, y de iniciar un diálogo político orientado a resolver todos los aspectos relacionados con el desarme, las personas presas y exiliadas. Asimismo, deben darse pasos efectivos para el reconocimiento de todas las víctimas.

Por ello, el XIII Congreso confederal resuelve:

- Denunciar la política penitenciaria de los gobiernos español y francés.
- Instar a las instituciones autonómicas a reclamar con celeridad la transferencia definitiva desde el estado de las políticas e instituciones penitenciarias.
- Realizar, en el transcurso de este año, un acto confederal para reclamar otra política penitenciaria
- Instar a los gobiernos autonómicos a que realicen un censo exhaustivo de las violaciones de derechos humanos que desde 1936 se han producido en nuestro país, independientemente de su autoría, como paso imprescindible para un proceso de paz y reconciliación basado en la verdad, la justicia, la reparación y las garantías de no repetición.
- Participar en iniciativas plurales que hagan suya la reivindicación de todos los derechos humanos para todas las personas en toda Euskal Herria
- Dar a conocer las acciones y propuestas de la confederación sobre estas problemáticas, así como los contenidos de la Declaración de la Conferencia Internacional de Paz celebrada de Aiete el 17 de octubre del 2011, en los foros internacionales en que el sindicato participa.

ADAPTAR LA ORGANIZACIÓN PARA SER ÚTILES EN LA NEGOCIACIÓN COLECTIVA



El XIII Congreso constata que las últimas reformas laborales y de negociación colectiva y la imposición de decretos tienen por objeto facilitar a la patronal la destrucción de empleo, bajar los salarios y empeorar las condiciones de trabajo. Todo tipo de empresas, incluidas muchas que tienen beneficios espectaculares, utilizan esas reformas para plantear reducciones de plantilla y de salarios. Las reformas otorgan más poder al empresario y debilitan los derechos individuales y colectivos de la clase trabajadora.

Para ELA, la situación generada por estas reformas supone un desafío

estructural. Tenemos, colectivamente, el reto de convertir a las empresas y centros de trabajo, grandes y pequeños, en ámbitos de negociación real para defender el empleo, el salario, la reducción de jornada, la lucha contra la precariedad, la seguridad y salud laboral, la igualdad de género... Además, resulta urgente incorporar en los convenios cláusulas que hagan frente a la pérdida de la ultraactividad, a la inaplicación y a la flexibilidad.

Tenemos que conquistar ámbitos de negociación que obliguen a la empresa, que vinculen, haciendo que los acuerdos no sean meras recomendaciones. Y tenemos que hacerlo analizando la realidad de cada sector, de cada empresa. Sólo desde la acción sindical organizada, con base real en las empresas, se puede hacer frente a unas reformas de esta naturaleza.

No hay otro camino que organizar la lucha sindical y conquistar una correlación de fuerzas más favorable, comenzando por los propios centros de trabajo. El sindicalismo que no esté con fuerza en ellos será incapaz de influir realmente en cualquier ámbito. Resulta imprescindible fortalecer el vínculo con los delegados y delegadas, avivar el

compromiso militante y posibilitar que los propios trabajadores y trabajadoras sean los protagonistas de su propio convenio. En un futuro próximo solo habrá negociación colectiva digna de tal nombre en aquellas empresas que estén sindicalizadas.

Para sindicalizar hay que dar centralidad al trabajo organizativo: esta tarea necesita de cuadros sindicales formados, de militancia comprometida e de importantes niveles de afiliación en cada ámbito de negociación. Necesita además de representantes y militantes dispuestos a asumir el liderazgo en sus ámbitos de trabajo y secciones y equipos sindicales que funcionen. Supone dar valor y trabajar las asambleas, y dar importancia a la información, a la comunicación y a la formación.

Todo este desafío organizativo exige también adaptar nuestras estructuras, de tal manera que podamos realizar el trabajo de sindicalización en las mejores condiciones. Del acierto que hagamos en el futuro va a depender la eficacia futura del sindicato.

El XIII Congreso resuelve:

- Denunciar las reformas laborales y de negociación colectiva que se han

hecho para facilitar la destrucción de empleo y deteriorar las condiciones de trabajo, intentando desnaturalizar la defensa colectiva.

- Explicar a los trabajadores y trabajadoras el alcance de las reformas, especialmente, la que deja sin garantía de mínimos a los sectores.
- Reivindicar el valor de la organización sindical para reforzar la acción sindical y subrayar y prestigiar el papel de la militancia.
- Asumir la responsabilidad de liderar planes de trabajo en los centros de trabajo que tengan como objetivo la sindicalización, ganar en correlación de fuerzas y la consecución de un convenio colectivo que blinde, mantenga y mejore las condiciones de trabajo.
- Abrir una reflexión organizativa para adaptar nuestras estructuras con el objeto de ser más eficaces en ese trabajo.
- Asumir el reto de impulsar y llevar la negociación colectiva a todos los centros de trabajo, tanto a empresas grandes como a las medianas y pequeñas.

GURE GIZARTEAN ZENTZU KRITIKOA BULTZATUKO DUTEN KOMUNIKABIDE PUBLIKOEN ALDE

Komunikabideek berebiziko eginkizuna dute gizarte demokratikoetan. Garrantzitsua da aztertzea bote-reak zer-nolako kontrola eragiten duen horien gain. Hego Euskal Herrian unean uneko gobernuaren interesen bozeramaile bihurtu dira. ELAK kezka handiz egiaztatu du nola baliatu dituzten komunikabide publikoak, eta bereziki EITB, politika eta alderdi jakinen mesedetan.

- EITBK informazioa hutsaltzearen aldeko hautua egin du, alde batera utzita bere eginkizun publikoa, eduki kulturalak eta pedagogikoak eta boterearen aurreko ikuspegi sozial kritikoaren osagaia.

- Kudeaketa-ereduari dagokionez, zerbitzuak pribatizatzearren alde egin du EITBK.

ELAK bere larrutan pairatu ditu EITBren jarrera politiko horren ondorioak:

- Lan esparruko albisteetan ELAri eskainitako denborak aztertu ondoren, nabarmena da desoreka.
- Esanguratsua da, halaber, ELAren mendeurreneko ospakizunen harira EITBko zuzendaritzak horren berri emateari uko egin izana.

- 2002tik Eusko Legebiltzarrak urratu egin ditu arau demokratikoak EITBko Administrazio Kontseilua osatzerakoan, Kontseilu horretan egotea ukatzen baitio euskal gehiengo sindikalari, eta, aldiz, lekua egiten die gobernutik hurbilagokoak diren erakundeei, nahiz eta ordezkariak txikiagoa izan.

XIII. Kongresu Konfederalak ebatzi du:

- Eusko Jaurlaritzari eta Eusko Legebiltzarrari premiaz eskatzea komunikabide publikoak indar ditzatela informazio egiazkoa eta zorrotza bermatzeko beharrezkoak diren kontrolekin.

- Eusko Legebiltzarrari premiaz eskatzea har ditzala hartu beharreko neurriak EITBren Administrazio Kontseiluak, inpartzialtasun eta independentzia printzipioei jarraituz, oinarri hauek berma ditzan: komunikabide publikoetan aukera-berdintasuna errespetatzea, inolako bazterkeriarik ez egotea eta, aldi berean, gizartearen egoera ahulenean dauden sektoreei ahotsa eta adierazpidea ematea.

- Euskal Herri osoan euskarak dituen hizkuntza-beharrizanak behar bezala betetzeko eskakizuna zorrotza eta sendotzea, gure kultura eta hizkuntza nazionalari bultzada sendoa ematen laguntzeko.

- EITBri premiaz eskatzea ezar dezala protokolo bat gizarteko erakunde guztiek hedabide publikoetan lekua izateko duten eskubidea bermatzeko, haien ordezkariak errespetatuta.

- Komunikabidea zuzenean edo zeharka pribatizatzeko ahalegin ororen aurka egitea. ELAK areagotu egingo du presioa eta salaketa saio horiek galarazteko. Era berean, komunikabidearen inpartzialtasuna urratzen duten jokabide guztien aurka ere egingo dugu.

- EITBn diharduten gure militante-taldeekin hobeto koordinatzea, komunikabidearen joera kontrastatzeko eta elkarbanatzeko, baita bertan egin beharreko ekintza sindikala elkarrekin zehazteko ere.

POR UN SISTEMA EDUCATIVO PROPIO. ¡NO A LA LOMCE!



El gobierno español ha presentado un anteproyecto de ley para una nueva reforma educativa. Se trata del anteproyecto de la LOMCE, Ley Orgánica de Mejora de la Calidad Educativa. Estamos ante un proyecto etnocida, que pretende difuminar –si no elimi-

nar– cualquier vestigio de identidad cultural y nacional que no sea el español. Se desanda así el camino de treinta años de autogobierno en esta materia, así como el de la normalización lingüística. Promueve además una mayor mercantilización del sistema educativo.

Propósitos centrales de un sistema educativo auténticamente democrático, como los de alimentar la capacidad crítica por parte de la juventud y garantizar su desarrollo integral, se van relativizando, comenzando por el ámbito de la opinión pública, dando carta de naturaleza a la subordinación del sistema educativo a las necesidades de la empresa privada.

El de la LOMCE es un anteproyecto centralizador, regresivo para nuestro autogobierno, españolizante, adoctrinador y clasista. Un proyecto que promociona y exalta las referencias y los valores del régimen franquista que perduran en la derecha española.

Por todo ello, este XIII Congreso confederal resuelve:

- Impulsar y participar en movilizaciones en contra de la LOMCE. Se trata de hacer frente a los intentos de centralización, de reivindicar un sistema educativo propio, de asegurar la euskaldunización real de todo el alumnado y de confrontar la política de recortes tanto de Madrid como de los gobiernos de Hego Euskal Herria.

- Trabajar con los trabajadores y trabajadoras del ámbito educativo y con toda la comunidad educativa para que esta ley no tenga efecto en las aulas de Hego Euskal Herria.

- Exigir a los gobiernos y a los partidos políticos que hagan frente a esta ley y que no se aplique en Euskal Herria, y solicitar a la clase política para que trabaje por la creación de un sistema educativo propio inclusivo, universal, de calidad y euskaldun.

- Exigir un aumento de la inversión pública en los servicios públicos, en general y en educación, en particular, que nos sitúe en parámetros europeos.

JUSTIZIA IZATEKO ESKUBIDE UNIBERTSALAREN ALDE

Rodríguez Zapatero eta Raxoiren gobernuak onartutako lan-erreformen eta negozio kolektiboaren erreformen eraginez goitik behera aldatu da lan-harremenen eredua.

Justiziaren arloan hartzen ari diren neurriak guztiz bat datoz ikuspegi horrekin. Esaterako, kode penala berrikusten ari dira, krisiaren testuinguruan egindako protestak eta haserre-adierazpenak kriminalizatu ahal izateko. Eta ildo berean moldatu dituzte Prozedura Azkarteko neurriak buruzko Legea eta Tasa Judizialei buruzko Legea. Herritar gehienei justizia-administrazio-rako ateak ixtea ekarriko dute lege horiek; izan ere, soilik epaiketa-kostuak ordaintzeko beste duten eliteen interesak babesteko tresna eskusiboa bihurtuko dute justizia-administrazioa.

Erreforma horien guztien lehen helburua da jendea-ri atzera eginaraztea eta dirua biltzea. Bigarrenik, enplegatzaile diren neurrian, enpresa eta administrazioen gaineko kontrol judiziala saihestu nahi dute.

“Permisibitate” horrek patroik pribatuen zein publikoen agintea indartzen du.

Ez dago ukatzerik krisiarekin auziak ugaritu egiten direla; izan ere, lan-eskubideen eta eskubide sozialen murrizketen ondorioz, areagotu egiten da langileen ahulezia eta babesik eza. Horren guztiaren harira, gobernuak arrazoitu du auzi judizialak bideratzeko gaur egun dagoen saturazioa eta atzerapena konponbidean jarri nahi dituela neurri horien bidez. Baina auziak bizkortzeko eta arintzeko beste neurriak ere har ezaketan: baliabide material eta tekniko gehiago jartzea, edo justizia-administrazioarako langile gehiago kontratatzea, esaterako. Espainiako gobernuak, ordea, herritar xumeei justizia-instantzietara jotzeko aukera mugatzea erabaki du. Okerrenaren aldeko hautua egin du. Azken batean, epaiketa-kostuak eta tasak ezarrita, gobernuak ez du besterik nahi: diziplina ezartzea, herritarrei atzera eginaraztea, kontrol publikoa eta soziala galaraztea eta justizia izateko eskubide uniber-

tsala ukatzea. Eta hori guztia bazterketa eta desoreka sozialak areagotzeko beste bide bat bihurtu da.

Hori guztia aintzat harturik, XIII. Kongresu Konfederalak ebatzi du:

- Babes judizial eragingarrirako eskubidea urratzen duten neurriak, guzti-guztiak, publikoki salatzea.

- Jada onartutako neurriak eta onartzeko bidean direnak kentzeko exijitzea.

- Zuzenbideak eskainitako bide guztiak agortzea neurri horiek ezartzea galarazteko.

- Justizia-administrazioak zuzen funtziona dezan beharrezkoak diren langile eta materialak exijitzea.

- Euskal administrazioei premiaz eskatzea azter ditzatela, ahalik eta azkarren, oinarritzko legedi horien ondorioak, eta har ditzatela neurri egokiak herritar guztiei justiziara jotzeko eskubide unibertsal eta doakoa bermatzeko.

IPAR EUSKAL HERRIAREN AITORPENA LURRALDE ELKARGORANTZ AITZINERATUZ



ELAren Nazio Batzordea urtarriaren 14an bildu zen Baionan. Bileran Ipar Euskal Herriaren aitorpena. Lurralde Elkargorantz aitzineratuz ebazpena onartu zen. Hona hemen ebazpena, hitzez hitz.

ELAko Nazio Batzordeak, Baionan bildu delarik, arreta handiz aztertu du Ipar Euskal Herriaren aitorpen instituzionalaren auzia zertan den.

ELAK balio handia ematen dio aitorpenaren alde 2012an egin den dinamika guztiari, hala nola Garapen Kontseiluaren lana, autogobernu hipotesi desberdinen azterketa sakona, biltzarrak eta, azkenik, decentralizazioko ministro anderearekin izandako bilera. ELAren aburuz, joan den azaroaren 24an Hautetsien Kontseiluan Lurralde Elkargo Berezi baten alde izan zen bozketa –proposamena ia aho batez onartu zen– une biziki garrantzitsua izan zen Iparraldearentzako fase politiko gogoangarri honetan.

Hain zuzen –eta gobernu frantsesak erabaki dezakeena gorabehera–, jadanik egin da, gure irudiko, urrats handi bat: aldarrikapen instituzionalak egun sekula baino babes handiagoa du. Erreibindikazioa egun pluralagoa da, indar politiko eta hautetsi gehiago engeiatu da bere alde, eta gizartean

ere atxikimendu zabalagoa du. Esan daiteke, hortaz, 1981tik hona inoiz izan den unerik egokiena bizi dugula; orduan Mitterrand presidentea izango zenak Euskal Herriko departamendu bat sortzea proposatu zuen.

BATERAREN LANA

Lorpen hauek funtsean Batera plataforma egindako lanaren fruitu dira; beronek, duela hamar urtetik hona lau helmuga ezarri baititu: koadro instituzional bat; euskara hizkuntza koofizializatea; unibertsitatea, eta Euskal Herriko laborantza ganbara. Euskal Herriko Laborantza Ganbara behin betiko finkatu izanak, orain aztertzen ari garen prozesu instituzionalarekin batera, plataforma honen estrategia azkartu egin du.

Hautetsien kontseiluko bozketa, elkarlanaren gailur gisa, dagoeneko erreferentzia bat da aitzinera egin eta Euskal Herriaren etorkizuna eraiki nahi dugun erakundeontzat, baita Hegoaldekoentzat ere. Prozesu honetatik gauza bat ikas dezakegu: eztabaida leial eta zorrotza egiteak helburu politikoan eta kudeaketa-lanabes konkretuen inguruan, eragileen arteko aurreiritzi asko baztertu egiten du, eta posizio immobilistetatik, blokeo jarretatik askatzeko aukera ematen du. ELAren aburuz balio izugarria du indar politiko eta sozial desberdinen artean helburu partekatuak definitu eta adostutako estrategiak garatzeak.

MESPRETUXA HAUTETSI DEMOKRATIKOENTZAT

Hegoaldean diharduen sindikatu garen aldetik, Nazio Batzordeak Manuel Valls barne-ministro frantsesaren hitzei ere erreparatu die. Iparraldearen afera instituzionari buruz egin duen lehen adierazpena erreferentziako egunkari espainiar batean egin izanak esanahi indartsua du, izan ere, ukatu nahi duen horixe berresten baitu, alegia, Pirinioen bi aldetara nazio bat badela, eta nazio horren existentzia ez dagoela bere gobernuak egin dezakeen aitorpen instituzionalaren baitan.

Bestalde, Iparralderako euskal egitura administratibo baten aldeko eztabaida ukatzea, esanez “gauzak oso argi ikusten ditugu, eta ETAK armak entregatzen ez dituen, tinko egongo gara” ez da soilik astakeria bat. Euskal etorkizun instituzionalaren auzia erakunde klandestino baten jokabideari lotuta euskal herritarrei irain egiten die, eta mespretxu handia adierazten du hautetsi demokratikoekiko, baita bere alderdikoekiko ere.

GERO ETA OIHARTZUN HANDIAGO GIZARTEAN

Seguruena, Hollande gobernuak ez dauka pisuzko argudio politikorik instituzionalizatzearen aldeko euskal bultzada geldiarazteko. Horregatik erreibindikazioa zikintzeko kanpaina bati ekin dio, horretarako propaganda antiterrorista erabili duelarik. Hau da, ELAren aburuz, Aurore Martin atxilotzearen eta salbuespeneko epaitegi baten, hots, Auzitegi Nazionalaren esku uztearen esanahia. Militante politiko baten atxilotzea, bere ohiko jarduera guztiz zilegi eta legezkoa delarik, eztabaida politikoa era ilegítimoan lokatzeko egiten dute, eta horrenbestez modu negargarrian berresten da espainiar gobernuak Euskal Herriko darabilten politikaren iparra, *itun anti-terrorista*; zoritxarrez, badirudi gobernu frantses berria ere itunarekin bat egin duela.

ELA oso pozik dago jendartearen gero eta zati handiagoa ari delako engeiatzen Ipar Euskal Herriaren instituzionalizatzeko prozesuan. Sindikatuak espero du gobernu frantsesak ere asmatzea egoten Iparraldean egin den debatearen kalitate demokratikoaren eta hautetsiek eta euskal jendarteak adierazi duten konpromiso pluralaren mailan. Jendarte horrek erabakita dauka etorkizuna bere esku hartzea eta, beraz, ELAK halaber eskatzen du frantses gobernuak beretzat hartzea erreibindikazio instituzionala datozen hilabeteetan.

● La plantilla de Virtisu denuncia los impagos y exige una solución a la empresa y a la Diputación

La plantilla de Virtisu –empresa situada en Gúeñes-Zalla y que en la actualidad cuenta con 105 trabajadores y trabajadoras– denuncia que lleva sin cobrar desde octubre. Además auguran un futuro “más que complicado”, pues la dirección de la empresa ha desaparecido desde mediados de diciembre y desde hace más de un mes se les ha cortado la luz y el gas por impagos.

Iñaki San Andrés, responsable de ELA-hainbat en la comarca, exige la implicación de la Diputación de Bizkaia, “puesto que es la propietaria de los terrenos y de la maquinaria que explota Virtisu, tras la compra que realizó a finales del 2006, por valor de 15 millones de euros. Mientras nosotros y nosotras nos quedamos sin empleo, los empresarios y empresarias salen de rositas de estas situaciones. Estamos hablando que más de 100 familias que se van a quedar en la calle, algo todavía más sangrante en la comarca de Las Encartaciones, en la que vemos cómo se está destruyendo empleo a marchas forzadas y nadie hace nada por evitarlo. Las Encartaciones se están muriendo, o, mejor dicho, las están matando”.

● ELA denuncia la falta de seguridad laboral en Maxam

La sección sindical de ELA en Maxam convocó el 16 de enero una concentración para denunciar la siniestralidad laboral en esta empresa dedicada a los explosivos. Los últimos 12 meses ha habido cinco accidentes con explosión, tres de ellos de una gravedad importante. El último accidente ocurrió el 8 de enero; una trabajadora fue hospitalizada por lesiones de distinta consideración. ELA quiere denunciar tanto a la dirección de la empresa por su falta de implicación como al Departamento de Industria del Gobierno Vasco, que es quien tiene las competencias en salud laboral en empresas de este sector.

www.ela-sindikaturua.org

ELA **astekaria**

Barrainkua 13, Bilbao
Tel. 94 403 77 00
Fax 94 403 77 66

Dep. legal BI-199-00

www.ela-sindikaturua.org

Franqueo concertado
nº 08/207